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CONDUCTOR: Y para platicar acerca de cómo es que se está preparando este proceso 
electoral, cómo es que los van a recibir nuestros amigos del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México, a todos quienes vamos a emitir nuestro voto en la capital del país, es que tengo 
en la línea telefónica a la Maestra Erika Estrada, consejera del Instituto Electoral de la 
Ciudad de México. 
 
Maestra Estrada, qué gusto saludarla. ¿Cómo se está preparando el Instituto Electoral de 
la Ciudad de México, justamente para ésta, que dicen, es la madre de todas las elecciones? 
 
ERIKA ESTRADA, CONSEJERA DEL IECM: Muchísimas gracias, muy buenas tardes. 
Gusto saludarte a ti y a todo el auditorio. 
 
Desde el Instituto Electoral de la Ciudad de México estamos listos para este proceso 
electoral, como bien señalas, el más grande que va tener la historia de nuestro país, dada 
la magnitud de las personas que van a poder participar, esto es, estamos hablando en 
Ciudad de México de 100.8 millones de personas, según el listado nominal. Y a nivel 
nacional que vamos a tener una importante participación, los cargos que se están eligiendo 
también son muy importantes, dado que por primera vez la Ciudad de México va a la 
reelección. 
 
¿Esto qué quiere decir? Que las personas van a poder evaluar el trabajo que en este 
momento están haciendo las funcionarias y funcionarios que ocupan alguna alcaldía, o bien, 
las diputaciones de nuestro Congreso local. 
 
Desde el Instituto estamos listos, hemos establecido una serie de protocolos y acciones 
para que la ciudadanía se sienta libre y despreocupada este próximo 6 de junio, salir en 
esta fiesta democrática, ejercer sus derechos con toda la libertad, de manera informada, y 
darle rumbo a este país. Esto me parece muy relevante, tienen en este momento el poder 
absoluto en sus manos de saber y decidir quiénes van hacer las personas que los próximos 
tres años, en la Ciudad de México, van a estar recibiendo temas tan relevantes que tienen 
que ver con su vida diaria. 
 
Y aquí déjame ponerte un ejemplo: estamos hablando de sus alcaldes o alcaldesas, que 
deciden temas tan relevantes como cómo es el alumbrado público en su alcaldía, como se 
hace la seguridad pública en coordinación con el gobierno de la Ciudad de México, temas 
que tienen que ver con parques públicos, mercados, arte o actividades deportivas que 
existen en tu alcaldía, y esos lo que todos los días vivimos las y los ciudadanos. 
 
Entonces creo que es una valiosísima oportunidad para decidir el rumbo de nuestra Ciudad, 
y desde el Instituto tenemos todo listo para que eso se pueda realizar. 
 
CONDUCTOR: Ahora, estamos en una circunstancia que no sólo es privativa de México, 
estamos en pandemia, y obviamente las circunstancias cambian. ¿Cómo se prepara o 
cómo está preparado el suyo, ya, el Instituto Electoral de la Ciudad de México, para 
recibirnos y brindarnos todas las medidas de seguridad e higiene? 
 



ERIKA ESTRADA: Te agradezco muchísimo la pregunta porque me permite transmitirle a 
la ciudadanía la tranquilidad de que pueden ejercer su derecho al voto sin que su salud se 
encuentre comprometida. Hay un equilibrio importante y relevante de este tema en donde 
todas las personas pueden salir el 6 de junio y defender sus derechos. 
 
Y para ello, ¿desde el Instituto qué hemos hecho? Se han aprobado protocolos sanitarios 
que tienen que ver con elecciones en términos de pandemia, tomando en consideración 
experiencias a nivel internacional que han resultado exitosos, que nos han demostrado que 
la democracia no tiene por qué verse mermada en estos momentos de pandemia, sino por 
el contrario, que tenemos todo listo para hacerlo. 
 
Segundo ejemplo de lo que se está realizando: en esta etapa de la capacitación a las 
personas que van a ser funcionarios de la mesa directiva de casilla, sea también insertado 
un protocolo sanitario para que sepan los funcionarios qué tienen que hacer. Estos 
funcionarios se les va dar cubrebocas, se les va dar careta, gel anti material, sanitizante 
para el día de la jornada electoral, y se está previendo también que las autoridades 
electorales saniticemos los espacios en donde se instalarán las casillas, antes de la jornada 
y después de la jornada, de tal manera que tú puedas sentirte tranquilo y llegar a un espacio 
que se encuentra cuidado en términos de salud. 
 
A los electores: estamos emitiendo una serie de recomendaciones para que los electores 
acudan ese día, guarde la sana distancia, solamente van a poder ingresar dos personas a 
la vez a la casilla, esto es, vamos a mantener el control y el flujo de personas en cada uno 
de los espacios, de tal manera que las personas puedan ingresar, de manera muy sencilla, 
se identifican con el funcionario electoral, en ese momento van a recibir una toalla 
sanitizante, van a recibir gel anti bacterial, solamente tiene que mostrar su credencial de 
elector con fotografía; el funcionario lo que hará será buscarlos en el listado nominal, y en 
ese momento proporcionarles las boletas para que ejerzan sus derechos. 
 
Van a poder acudir a la mampara que estamos instalando, con una toallitas sanitizante si 
desea limpiar las superficies, y estamos recomendando que cada persona pueda llevar 
también su marcador, si así lo desea, si eso los hace sentir más tranquilos y seguros, de tal 
manera que evitemos tocar los menos objetos posibles. 
 
Este proceso llevará dos minutos a lo máximo por cada elector, por lo cual estamos 
previendo que sea bastante ágil y que no se vea comprometida la salud. Y recalcar algo 
muy importante: cubrebocas, el cubrebocas será fundamental para que puedan entrar a las 
casillas; si la persona no lo lleva en ese momento, estamos preparados para darle su 
cubrebocas, para que lo use dentro de la casilla. 
 
Y esto fíjate que es parte de las obligaciones y la responsabilidades como autoridades 
electorales. Si bien no somos autoridades sanitarias, sí tenemos la responsabilidad de lo 
que pase dentro de la casilla electoral, y lo que estamos haciendo es cuidar a las personas 
que están dentro de ellas, que no son otra cosa más que tu vecino, mi vecina, que en ese 
momento están prestando una función relevante para el Estado mexicano, y cuidará todos 
los electores. 
 
Si todos tomamos estos esfuerzos y somos conscientes de la responsabilidad social y 
colectiva que tenemos, me parece que el 6 de junio tenemos todas las garantías para 
ejercer nuestros derechos y que tengamos esta fiesta democrática como debe ser. 
 



CONDUCTOR: El árbitro está listo para garantizar, porque esa es su función, me queda 
perfectamente claro, la democracia en nuestro país. Y nosotros ciudadanos debemos estar 
listos para participar, es un privilegio que no todos los países tienen. 
 
Así que, maestra Erik Estrada, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, yo 
le agradezco muchísimo toda la información. Y finalmente, ¿podría darnos una dirección en 
internet en donde podemos revisar de cabo a rabo todas las instrucciones y medidas de 
higiene que debemos seguir? 
 
ERIKA ESTRADA: Claro que sí, con todo gusto. Mira, en el portal del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México, que es www.iecm.mx pueden encontrar las indicaciones sanitarias, a 
reserva de que en todos los lugares de votación se va a pegar un cártel (INAUDIBLE) día 
de la elección, para que toda la ciudadanía pueda verlo y cumplamos... 
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